

LIMITACIONES

- El acceso a la muestra: los directivos de las instituciones encargadas de la formación de las nuevas policías del país, rechazaban la ejecución del estudio.
- La selección de la muestra: fue seleccionada sin previa evaluación de funciones cognitivas bajo un instrumento estandarizado.
- No se controló: nivel socio-económico, nivel intelectual, antecedentes asociados a abandono, violencia familiar, maltrato, etc., antecedentes psiquiátricos o de abuso a sustancias psicotrópicas, motivación hacia la evaluación, nivel de fatigabilidad y estado de ánimo. Cualquiera de las anteriores variables pudieron haber ejercido influencia en los resultados obtenidos.
- La PCL-R de Hare (1991), es una entrevista semiestructurada diseñada para la evaluación del nivel de psicopatía principalmente de hombres reclusos que se ajustan a la concepción de psicopatía de Cleckley (1976), y capaces de integrar largas cifras de entrevistas y datos histórico-biográficos en puntuaciones simples.
- La falta de datos estandarizados de la PCL-R de Hare (1991) no permitieron tener una base de comparación al respecto de los rasgos psicopáticos más fiable.
- El número de participantes en este estudio no permiten generalizar los resultados a la población.
- Al momento de describir y caracterizar la muestra, por el pequeño número de sujetos, se tuvo que formar agrupaciones de análisis por los resultados obtenidos en cada sujeto, y no con la media global que generan estos.

RECOMENDACIONES

- Replicar esta investigación con sujetos pertenecientes a la misma población de estudio que hayan tenido una infancia libre de violencia familiar, maltrato o abandono de figuras parentales.
- Desarrollar un plan de intervención al respecto de las dificultades halladas en estos sujetos: bajo control y tolerancia al estrés, excesivo auto-control, déficit en recursos yoicos, baja capacidad cognitiva, dificultad para desarrollar lazos afectivos y relaciones interpersonales poco superficiales.
- Adaptar la PCL-R de Hare (1991) a este tipo de individuos.

- Estandarizar a la población de Caracas la PCL-R de Hare (1991) no pacientes y no reclusos.
- Replicar esta investigación controlando algunas de las siguientes variables: nivel socio-económico, nivel intelectual, antecedentes psiquiátricos o de abuso a sustancias psicotrópicas, motivación hacia la evaluación, nivel de fatigabilidad y estado de ánimo.
- Se le recomienda a la institución emplear pruebas de índole proyectiva como complemento al análisis psicológico de los aspirantes a la formación policial.